



An die  
Mitglieder der Schweizerisch-Japanischen  
Gesellschaft

Zürich, 5. April 2023

Liebe Mitglieder der SJG,

nachdem Sie mich letztes Jahr an der Mitgliederversammlung zum neuen Präsidenten gewählt haben, freut es mich, Sie jetzt zur Mitgliederversammlung 2023 einladen zu dürfen. Sie findet am 24. Juni 2023 ab 10:30 Uhr im Zentrum Paul Klee in Bern statt. Details entnehmen Sie bitte der separaten Einladung.

Diese Versammlung ist eine wunderbare Gelegenheit, uns zu treffen, um unsere Aktivitäten des letzten Jahres zu besprechen und unsere Pläne für das kommende Jahr zu diskutieren. Das Veranstaltungsprogramm der SJG ist sehr vielfältig. Von Film, Architektur und Anime bis zu Kunst, Kulinarik und Musik decken wir viele Bereiche der japanischen Kultur ab. Wir können stolz darauf sein, was wir bisher erreicht haben, einschliesslich unserer Bemühungen zur Stärkung der Beziehungen zwischen der Schweiz und Japan.

Für alle Mitglieder, die mich noch nicht kennen, möchte ich hier kurz etwas über meinen Werdegang und meine Beziehung zu Japan sagen. Nach dem Studium und der Anwaltsprüfung verbrachte ich von 1994 bis 1999 in Japan, wo ich an zwei Universitäten «Gaigokuhō», also ausländisches Recht, unterrichtete. Japan hat in der Meiji-Zeit in vielen Bereichen deutsches Recht übernommen. Ich verbrachte eine sehr lehrreiche Zeit in Niigata und Nagoya. Seit 1999 bin ich Professor an der Universität Zürich. Vielleicht erinnern Sie sich noch an die Dokumentarfilme über «berühmte Kriminalfälle», in der ich zwischen 2010 und 2015 als Experte aufgetreten bin. An der Universität Zürich habe ich mich sehr für die Forschungszusammenarbeit und den Austausch von Studierenden mit Japan eingesetzt. Auch die japanische Kunst fasziniert mich sehr insbesondere Ukiyoe und moderne Holzdrucke. Japanisch lerne ich schon seit mehr als 30 Jahren. *今でも頑張っています。*

Ich bitte unsere Mitglieder schon jetzt, die Termine für das Bōnenkai (13.12.2023, Restaurant Yu-an, Zürich) und das Shinnenkai (20.01.2024, Zunfthaus zur Meisen) in die Agenda einzutragen.

Ich würde mich über ein Wiedersehen in Bern und eine zahlreiche Teilnahme sehr freuen.

Mit herzlichen Grüssen

Christian Schwarzenegger